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先週の行事・活動

●9月22日（月）AM9：30～鶴岡市役所：池田

ガバナーの鶴岡市長表敬訪問へ同行

出席：富樫AG、丸山、菅原幹事

ゲストスピーチ

庄司裕子さんのプロフィール：東京生まれ。結婚

を機に庄内へ。家業である農家の可能性に着目し

1995年（平成7年）に農家レストラン「穂波街道」

を開店、1996年（平成8年）に㈱ジェイファーム

を設立。農業生産と本店経営を柱に事業を展開して

いる。

○県グリーンツーリズム推進協議会会長

○平成24年度：食アメニティコンテスト農村振

興局長賞受賞

○平成25年度：日経新聞社「NIKKEIプラス1

何でもランキング」農園レストラン編9位

以下『るるぶ特別編集　鶴岡』から抜粋
「土」を守り農のあるくらしをもう　20年ぐらいグ

リーンツーリズムという活動をしています。庄内は、

農家の技術のレベルがすごく高く、鶴岡らしさをお

伝えできる農家と観光の接点を言葉にすると「グ

リーンツーリズム」だと思うんです。

目の前に田園風景や広い海が広がって、いろいろ

な宿泊体験ができるのも鶴岡ならではと思っていま

す。そしてもう一つ、農家の嫁の立場から土をどう

守って次世代に受け継ぐかと言う事も大切だと思っ

ています。

※イスキア（イタリア語：Ischia）は、イタリア共

和国カンパニア州ナポリ県にある、人口約1万90

00人の基礎自治体（コムーネ）。

ナポリ湾西部に浮かぶイスキア島にある基礎自治

体（コムーネ）の一つで、イスキア島最大の人口を

有する基礎自治体（コムーネ）である。

※グリーンツーリズムは、「縁豊かな農山村地域に

おいて、その自然、文化、人々との交流を楽しむ滞

在型の余暇活動」、「農山漁村で楽しむゆとりある休

暇」とも言いかえられる。

日本の農山漁村余暇法において「農村滞在型余暇

活動」を「主として都市の住民が余暇を利用して農

村に滞在しつつ行う農作業の体験その他農業に対す

る理解を深めるための活動」と定めている。

以上の予備知識を念頭に入れながら、庄司裕子さ

んのスピーチを拝聴して下さい。

○国際ロータリー

ロータリーレートの変更のお知らせ

1ドル＝106円（≡呪在102円）

○ガバナー事務所

東日本大震災復興支援基金の補助金申請について

皆様こんにちは、庄司祐子と申

します。私は自分の仕事に対して

考えていることがあります。ラン

チェスター理論、たしか差別化し、
一点集中し、全国の大勢の人に販

売している大手は強者であり、そ

れ以外の企業すべて弱者である。

自分を弱者というのはちょっとよくないなと思いま

したので、自分なりに言葉を変えました。強者を全

国企業、弱者を地域企業という呼び方をしています。

地域企業は差別化して一点集中してナンバーワンに

なる。他社と自社の強みの違いを差別化して強みを

いかし手を拡げない。狭い地域、小さい市場、小さ

い商品で独自なことに特化しナンバーワンになる。

顧客を選び無駄に力を分散させないことが経営を有
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利にすることである。これをいつも自分の目の前に

貼り、朝な夕なに眺めつつ、自分の軸足を地域にお

いて、そして狭いことでナンバーワンになる。その

ことを大事にというふうに考えています。今のとこ

ろぶれないでお陰様でやっております。

私がいまやっている事は、夫と会社を興して田ん

ぼ20ヘクタール、そのうち減反の大豆が約3ヘク

タールです。17ヘクタールの水田につや姫・コシ

ヒカリ・はえぬきを植えています。全てのお米は有

機栽培、または減農薬、いわゆる特別栽培米であって、

慣行栽培、普通の栽培は一粒たりともしていないと

いうのが私たちの自負です。そして21代目になる

夫の考えを大事にし、そこを基として地域の中でそ

のごく小さな部分ですがナンバーワンというのを目

指しております。ですからこの考えは誰かが勝つと

か負ける、そういう考えでもなくてオンリーワンの

企業になれば必ず生き残れるという考えで今まで

やってきました。25年ぐらい本気で農業をやって

きました。その中で気づいたことは、農作物を直接

お客様に売る事がなかなか難しいという事です。そ

して自分の料理がお皿の上にのって、それをお客様

が召し上がったらどんなに嬉しいだろうと考え出し

たのがだいたい30歳ぐらい。庄内は穂波街道とい

う自分の原風景があります。穂波街道、それはまさ

しく今のシーズンです。黄金に色づいた田んぼに本

当に農業者がたくさんいます。その農業者の方たち

が笑顔で収穫を喜ぶというのが私の庄内の原風景で

す。それが今のお店で穂波街道といいます。のちに

息子が大人になりまして帰ってくる。だったら、狭

い所でまずナンバーワンになるということで庄内で

ほとんどやっていなかったナポリピッザ、スロー

フード協会の世界認定があり、当店では全世界の中

で296番目にそれを受けることができました。非

常に厳しい決まりがある協会ですが、お陰様で息子

も世界大会に出てメダルをいただいて来たり、イタ

リア人の中に入って日本のまた世界の食について考

える重要なポジションに付かせていただいておりま

す。仙台のコボスタ楽天の球場内に本当に小さな店

ですけどもテイクアウトの店を持っております。そ

こは私たちの本店の2倍ほどの売り上げを毎日あ

げており、楽天の三木谷会長も絶賛し、またマスコ

ミもかなり注目をしていただいて新しいビジネスモ

デルになっております。

私のライフワークについてお話をさせていただき

たいと思います。私は昭和31年生れです。東京の

郊外に育ちました。アメリカに対する憧れがあり、

こちらに来てからもずっと国際交流をやってきまし

た。また農観連携という事も進めています。農業と

観光の連携。農業と観光が連携する活動はひと言で

言えばグリーンツーリズムです。私が長年その活動

をやって来て是非山形県で全国大会をしたいと思い

ました。来年の11月の半ばに三川町を主会場に、

グリーンツーリズム全国大会を進めようとしており

ます。是非何かの折にみなさんからもど理解を頂い

て協力していただければと思います。全国から山形

県にたくさんの方がお見えになる。そこで食の都庄

内、山形県の本当のグリーンツーリズムにベスト

マッチした地域であり更に庄内はそのモデルとなる

ということを全国の皆さんに発信し、また勉強する

機会になればと思っております。

今年穂波街道の前に無人の直売所を作りました。

野菜を並べております。おとといお客様がたくさん

来て下さって初めて4千円入っておりました。びっ

くりしました。100円の時もあるし入っていない時

もあったので非常にうれしかったです。それから商

工会の援助を得ましてお米の販売所を建てました。

是非皆さんにお願いしたいことがあります。息子に

ピッタリのお嫁さんを探すのが私の一番大事な使命

です。私がいいお姑さんになってそのお嫁さんを大

事にしますのでどなたか紹介していただきたいと思

います。皆さんのおかげでわたしの遠い夢それが

叶ったらうれしいと思います。今日は私のったない

お話しでしたけども時間を与えて下さってどうもあ

りがとうございました。

香呂会報告
出席委員会

◆ゲスト

穂波街道縁のイスキアオーナー　庄司　裕子氏

◆メイクされた方

藤川享胤君・佐藤孝子君・富樫松夫君・佐藤久樹君

スマイ／L㊤

樋渡美智子君　庄司さんのグリーンツーリズムなど、

すごい企画と実践に敬服。息子さんが小学校4年の

時、自転車でお父さんと北海道一周。青年の主張の

優秀者に感銘し、直接訪問。お話を伺ったという。

子育ての中での体験を大切にしていらっしゃいます。

真島吉也君　穂波街道のリピーターの一人です。理

想にむかって更に御活躍下さい。

丸山隆志君　例会を欠席して申し訳ありません。又、

庄司さんのスピーチを拝聴できず残念です。

石田　雄君　新文化会館入札決定おめでとう！

ありがとう！

塚原初男君（スマイル兼委員会報告）米山奨学会

委員会の塚原です。来10月は、職業奉仕月間であり、

同時に米山月間です。地区の米山奨学生数は、今年

度は9名でしたが、来酒井年度には11名と、2名

増枠されることになりました。当地区の各クラブの

米山に対する熱い思い入れと貢献度が、高く評価さ

れたことによると伝え聞いております。

当クラブの寄附目標額は、昨年同様の2万円です。

米山記念奨学会に対する皆様のご理解とご協力を何

卒よろしくお願い申し上げます。なお、米山紹介ス

ピーチは、今年は塚原が11月に予定しております。

その点も併せてよろしくお願い申しあげます。


